
 
 

Сергей Гриц: Меня привлекает непредсказуемость ситуации 
 
 

Сегодня хвалебные эпитеты 
рядом с его фамилией звучат 
совершенно естественно: 

известный репортер, опытный фотокор, 
настоящий профи. 

 
Этот заяц-русак бежал прямо на 

меня (в январе 2009). Местный жители, 
помогая фотоохотникам, постарался 
выгнете из леса все живое под наши 
объективы. Заяц в страхе не видел ни 
человека, ни фотокамеру а я стоял не 
шевелясь, в белом маскировочном 
халате.. Съемка длилась буквален пару 
секунд, потом зверь остановился и так 
резко вильнул в сторону, что я 
потерял его из кадра. 

 
 
Сергей Гриц пришел в 

фотожурналистику в начале 1990-х, 
работал в газетах «Знамя юности», 
«Народная газета», а с 1997 года фотограф 
информационного агентства Associated 
Press. Он объехал много городов и стран, 
снимал войну в Ираке и Афганистане, 
встречи глав государств и уличные 
манифестации, инаугурации президентов и 
палаточные лагеря беженцев, детей 
Беслана, наводнения, пожары... 

 
Фотофакт - не только его работа, 

но и его творческая реализация. 
Основной потребитель фотоснимков 
Associated Press - западные СМИ с 
высокими профессиональными 
стандартами. 

 
А с недавних пор у Сергея Грица 

появилось новое серьезное увлечение: как 
и некоторые другие белорусские 
фоторепортеры - Анатолий Клещук, 
Василий Федосенко, - он попал под 
магическое воздействие фотоохоты. 

И мир дикой природы заворожил, 
затянул в глубинные лесные дебри, где 
иная реальность отношений, другое 
восприятие окружающего пространства. 
Казалось бы, чтоб сегодня может удивить 
матерого репортера, прошедшего столько 
дорог и увидевшего жизнь в самых разных 

ее проявлениях? Он нашел для себя это 
«что-то» и очень счастлив каждый раз 
остаться один на один с природой. В 
свободное время Сергей просто садится в 
авто и отправляется внес или на поля... 

- Ну, не совсем «просто», я еще 
начинающий фотоохотник, - честно 
исправляет меня Сергей. - Пока я стараюсь 
поехать с кем-то из более опытных друзей. 

- С чем для тебя сопоставима 
фотоохота? 

- Стайка овсянок обыкновенных густо 
облепила дерево у лесной дороги. 
Подкрасться к ним особого труда не 
составило - это были единственные живые 
обитатели леса, которых мы с коллегой 
заметили в тот суровый зимний день 
(феврале 2010). 

- По внутреннему накалу эмоций этот 
процесс похож на съемку важных новостей: 
такая же непредсказуемость и 
неповторимость ситуаций, а в случае 
успеха - дорогой сердцу кадр. К тому же в 
агентстве, где я работаю, снимки дикой 
природы оказались востребованы. Вот так и 
сошлись мое увлечение и мой 
профессиональный интерес. 

Настоящее творчество не терпит 
самоуспокоения. Фотоохота дала Сергею 
Грицу прежде всего стимул к постижению 
нового, раскрытию иных граней в 
профессиональном мастерстве фотографа. 
Съемка дикой природы требует 
определенных знаний и навыков, которые 
Сергей с удовольствием изучал: читал 
специальную литературу, регулярно 
просматривал фотосайты и фотофорумы, 
внимательно наблюдал за работой коллег. 
Учителями-практиками на фотоохотничьей 
тропе стали Сергей Плыткевич и Виктор 
Козловский. Их помощь, особенно Виктора, 
охотоведа, имеющего более чем 20-летний 
опыт работы в лесу, хорошо знающего 
повадки диких животных и места их 
обитания, умеющего «назначить свидание» 
объектам фотоохоты, оказалась весьма 
ценной. 

- Твоя любимая поговорка «Поменьше 
эмоций!» и здесь срабатывает? 

-Да, конечно. На фотоохоте успех 
очень часто зависит от умения терпеливо 
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ждать в «засидке» или под «зонтиком-
вскрадком», невзирая на погоду, время 
суток, какие-то планы и желания. Любые 
твои эмоции излишни - зверь или птица и 
подозревать не должны, что на них нацелен 
фотообъектив! Их ведь не попросишь 
повернуть голову вправо или отодвинуть в 
сторону ветку - сиди и жди... 

Тростниковая овсянка поет в зарослях 
в июни 2009. Снято телеобъективом с 
двумя конверторами из окна автомобиля: 
выйти из машина было 
нельзя, птица могла 
испугаться и уплетете. 

Самка рябчика 
(феврале 2009). Это крайне 
осторожная птица, которая 
редко попадает в объектив 
фотоохотников. Мне повезло! 

- Есть ли в фотоохоте такое понятие 
«увидеть кадр»? 

- Фотоохота - эта один из видов 
съемки, и законов фотографии здесь никто 
не отменял опытными взгляд фотографа 
мне только помогает. 

- Что для тебя абсолютно 
неприемлемо в профессии о жизни? 

- В профессии неприемлемы 
фальсификации, обман зрителя, читателя, 
а в жизни равнодушие. 
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